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d i s c a r t i d i l a vo r a z i o n e d e l -
l’ex attività industriale, costi-
tuiti da peci e prodotti catra-
mosi».

Pe r l e o p e r a z i o n i d i s ca v o
si nde necessario montarere
u n a t e n s o s t r u t t u r a n e l l e
giornate di lunedì 17 e marte-
dì 18 gennaio, e in quei giorni
il parcheggio sarà totalmente
chiuso pe r p e r m e t te r e l’a l l e -
s t i m e n t o de l c a n t i e r e . D a i
g i o r n i s u cce s s i v i s a r à i n ve c e
possibile ac dere, ma man-ce
c h e r a n n o d u e c e n t o d i e c i
stalli. La durata dell’interven-
to di rimozione dei vasconi è
p r e v i s t a d e l l a d u r a t a d i d u e
m e s i : « A l ter m i n e d e i l a v o r i
— a s s i c u r a l ’ a m m i n i s t r a z i o -
n e c o m u n a l e — t u t t i i p a r -
c h e g g i ve r r a n n o r i p r i s t i n a t i
n e l l a s t e s s a n f i g u r a z i o n ec o  
attuale».

M a n e l f r a t te m p o ? « N e l

u r b a n i z z a z i o n e P r i m a r i a d e l
Comune di Trento, i lavori di
pulizia e rimozione delle va -
s c h e i n t e r r a te n e l l ’a r e a e x
G a s o m e t r o Si t i n v i a C a n e -
s t r i n i . I l p r o g e t to — s p i e g a
l ’a m m i n i s t r a z i o n e — p reve-

TRENTO D a l l a p ros s i m a s e t t i -
mana — e per circa due mesi
— a l l ’e x S i t c i s a r a n n o 2 1 0
s t a l l i i n m e n o . « D o v r a n n o
e s s e r e a s p o r t a t i d e i va s c o n i
i n t e r r a t i co n t e n e n t i s c a r t i d i
l a vo r a z i o n i » , f a s a p e r e l ’am -
m i n i s t r a z i o n e m u n a l e ,c o
u n ’o p e r a z i o n e i n e v i t a b i l e :
« N o n s i p o t e v a a s p e t t a r e
l ’e s t a t e — s p i e g a l ’a s s e s s o r e
com u n a l e a i L a v o r i p u b b l i c i
R o b e r t o S t a n c h i n a — p e r
forza di mo inter-cose doveva
venire appena possibile».

Non sono previste alterna-
t i ve t e m p o r a n e e a l p a r c h e g -
gio a ridosso del ntro citta-ce
dino: «Ci sono parcheggi vi-
cini, anche quello dell’ex Ital-
cem e n t i » . « C o n l a p r o s s i m a
s e t t i m a n a — i n f o r m a u f f i -
c i a l m e n t e Pa l a z z o G e r e m i a
con una nota — inizieranno,
a c u r a d e l S e r v i z i o O p e r e d i

Galleria da Roncafort a Salorno,
lo scetticismo delle Circoscrizioni
Geat: «Dove si troveranno i finanziamenti?». Nicolli: «È tutto nelle mani di Rfi»

Lavori ExSit, per due mesi via 210posti auto
Stanchina: «Le alternative ci sono»

TRENTO P r e va l e l o s c e t t i c i s m o
t r a i p r e s i d e n t i d e l l e C i r c o -
s c r i z i o n i : « A b b i a m o s e n t i t o
delle proposte, che non è det-
to s i t r a s f o r m i n o i n p r o g e t t i .
Anche perché non è il Comu-
ne che decide, ma Rfi».

Certo che la proposta avan-
zata dall’assessore alla Transi-
z i o n e e c o l o g i c a E z i o Fa cch i n
— annunciata durante il Con-
s i g l i o co m u n a l e d e l l o s c o r s o
m a r t e d ì — è d i r o m p e n te : f a r
p r o s e g u i r e la g a l l e r i a d e l l a
c i r con v a l l a z i o n e ver s o S a l o r -
n o , c o n u n o s v i n c o l o s o t t o
S a n D o n à , c o s ì c h e i t r e  n i
m e r c i , d e s t i n a t i a d i ve n t a r e
2 0 0 a l g i o r n o , n o n s i a n o o b -
b l i g a t i a sfe r r a g l i a r e at t r a ve r -
so l’abitato di Gardolo.

L a s o l u z i o n e i n vo c a t a d a
t u t t i : « M a d o ve s i t r o v a n o i
soldi? E si dovrà passare sotto
l’Avisio, come si fa?». Tra i più
p e r p l e s s i c ’ è C l a u d i o G e a t ,
presidente della Circoscrizio-
ne Centro Sto rico-Piedicastel-
lo, da sempre critico sul pro-
g e t t o pr e  s e n t a t o d a R f i , c h e
n o n h a m a i n a s c o s t o l e s u e
simpatie per la soluzione del-
l a s i n i s t r a A d i g e : « S o l u z i o n e
— r i b a d i s c e — c h e r i m a n e
t u t t o r a l a m e n o i m p a t t a n t e .
Perché la proposta di Fa cchin
ha dei limiti evidenti: si tratta
d i a g g i u n g e r e un a g a l l e r i a d i
o l t r e 2 0 c h i l o m e t r i d a S a n
Donà a Salorno, che non si sa
nemmeno quando potrà esse-
re fatta e dove si troveranno i
f i n a n z i a m e n t i . N o n n e l P n r r
di sicuro. E non ngono indi-ve
cate d e l l e p r i o r i t à — o s s e r v a
Geat — perché se è davvero la
s o l u z i o n e i d e a l e , s i d e ve di r e
e s p l i c i t a m e n t e l a g a l l e r i a
Trento2 dovrà essere fatta pri-
ma dell’interramento della li-
nea storica nel ntro città, al-ce
trimenti stiamo parlando de l
nulla». E ancora: «Questa so-
luzione non è una novità, è il
progetto di Grisenti del 2009,
c h e è s t a t o s t o  p p a t o p e r l a
con t r a r i e t à d e i C o m u n i d e l l a
R o t a l i a n a . C o n t r a r i e t à r i e n -
trate? Siamo sicuri?».

Per Geat è anche «questio-
ne di metodo»: «Assistiamo a
u n r i b a l t a m e n t o d e i r u o l i .
V i e n e l ’ a s s e s s o re F a c c h i n a
p r e s e n t a r e u n p r o g e t t o d i
p r o l u n g a m e n to d e l l a g a l l e r i a
quando a presentare i proget-
t i d o v r e b b e e s s e r e R f i , n o n
l ’a m m i n i s t r a z i o n e com u n a l e .
E i n o g n i c a s o — a f f e r m a i l

presidente — siamo di fronte
a uno stravolgimento del pro-
g e t t o ch e a l m e n t ecam b i a tot
l a p r o s p e t t i v a de l l ’ i n t e r ve n t o ,
p e rché a questo punto si può
r i m e t t e re i n di s c u s s i o n e a n -
che il passaggio sui terreni in-
quinati». Il consiglio è quello
di «fermarsi un attimo»: «Ma
i n s o m m a — i n s i s t e G e a t —
vengono a proporre di punto
i n b i a n c o d i c o s t r u i r e un c a -
merone sotto a San Donà per
u n o s v i n c o l o fe r r ovi a r i o c h e
s p o s t a i l t r a f f i c o m e r c i r s ove
S a l o r n o s e n z a p a s s a r e p e r
T r e n to . N o n è u n a c o s a d a
nulla, serve pire,te mpo per ca
per ragionare».

Di tutt’altro avviso la presi-
d e n t e de l l a C i r cos c r i z i o n e d i
G a r d o l o G i a n n a F r i z z e r a :
« U n a n u o v a g a l l e r i a a n d r à
i n e v i t a b i l m e n t e a c o m p ro -
m e t t e re a l t r i te r r i t o r i — am -
mette — ma dal punto di vista
e g o i s t i c o p o s s o d i r e c h e s e

questa fosse la soluzione, per
Gardo l o s a r e b b e l a s o l u z i o n e
p e r f e tt a . C o n i l p r o l u n g a m e n -
to della galleria ve rso Salorno
c o n t i n u e r e b b e r o a p a s s a r e
s u l l a l i n e a s t o r i c a gl i a t t u a l i
m e r c i , m e n t r e i l s u r p l u s s a -
r e b b e d i r ott a t o al l ’ a l te z z a d i
S a n D o n à . A n d a s s e i n p o r t o
non dico che sarebbe la riso-
luzione di tutti i problemi, ma
quasi». Ne rimarrebbero altri,
q u e l l i d i s e m p r e : « P r o b l e m i
c o n l a f e r r o v i a n e a b b i a m o
sempre avuti, e stiamo aspet-
tando ancora oggi le barriere
antirumore. Ma nulla in n-co
f r o n to a l l a p r o s p e t t i v a di ve -

dere svettare 250 treni al gior-
no». La presidente Frizzera sa
b e n e c h e s i a m o a l m o m e n t o
d e l l a p r o p o s t a , e a n c h e s e
Fac c  h i n h a a s s i c u r a t o ch e l a
p r e s e n te r à com e p r e s c r i t t i v a
alla nferenza dei Servizi, ri-co
m a n e p r u d e n t e : « H o a v u t o
m o d o d i a p p r e n d e r e d e l l a
proposta ascoltato d’interven-
to d e l l ’a s s e s s o r e i n C o n s i g l i o
com u n a l e , d o b b i a m o q u i n d i
a p p r ofon d i r e . M a c o m e p r i -
m o i m p a t t o s e m b r a d a v ve r o
un ttima soluzione».’o

Tornano i dubbi n il pre-co
s i d e n t e de l l a C i r c o s c r i z i o n e
d i M a t t a r e l l o A l e s s a n d r o N i -
colli: «Chiedete a me se sono
d’ac n le proposte del-cordo co
l’assessore Fa cchin? Chiedete-
l o a R f i — i n c a l z a — p e r c h é
sono loro che decidono e che
s e m m a i d e vo n o a c cog l i e r e le
richieste». Nel merito, Nicolli
f a u n a p r ovo ca z i o n e : « M a s e
c i s o n o i s o l d i p e r a n d a r e i n
galleria fino a Salorno, perché
non si è pensato di andare an-
che fino a ? Non dite-Rovere to
mi che è più facile accordarsi
c o n l a P r o v i n c i a d i B o l z a n o
che non n quella di Trento,co
c h e d o v r e b b e a s s i c u r a r e u n a
soluzione di continuità su tut-
to teil suo rritorio».

L ’a s s e s s o r e Fa c c h i n , o l t r e
a l l a p r o p o s t a s u l p r o l u n g a -
mento della galleria a nord, in
C o n s i g l i o c o m u n a l e a v e v a
a v a n z a to a n c h e a l c u n e s o l u -
zioni per ridurre l’impatto dei
ca contieri a Mattarello, n l’al-
l a r g a m e n t o de l l o s p a z i o p r i -
vato a r i d o s s o d i V i l l a B o r t o -
l a z z i e l o s t r a l c i o d i a l c u n e
ipo si di occupazione ate ovest
d e l l a l i n e a f e r r o v  i a r i a , l i m i -
t a n d o cos ì i l s a c r i f i c i o d i ter -
reni agricoli di pregio: «Bene
s e r a z i o n a l i z z a n o l a can t i e r i -
s t i c a — am m e t t e N i c o l l i —
m a c ’è co m u n q u e u n p r o b l e -
m a i n e l u d i b i l e a M a t t a r e l l o ,
q u e l l o d e l l e f a l d e , d e l l ’ a cq u a
s o t to s t a n t e , e s u q u e s t o no n
sono arrivate proposte o solu-
z i o n i , p e r c h é è i m p o s s i b i l e
che possano arrivare».

Donatello Baldo
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L’ipotesi

Solo due binari
a nord di Trento

1
La nuova galleria

permetterebbe di evitare

il raddoppio della linea e

l’aggravio di traffico e

quindi rumore e

vibrazioni nelle zone

abitate a nord della città

Sarà il tassello
finale dell’opera

Fondi da cercare
fuori dal Pnrr

2
La nuova opera è vista

comenettamente
migliorativa per la città

dall’amministrazione

ma se ne potrà parlare

solo una volta realizzata

la circonvallazione

3
Non sarà dal Pnrr che si

potranno attingere le

risorse per questo tratto

di completamento dell’

infrastruttura: va cercato

un finanziamento su

canali del tutto distinti

Trenimerci Lo svincolo sotto San Donà eviterebbe il transito attraverso l’abitato di Gardolo

de la rimozione di alcune va-
s c h e i n t e r r a te p res e n t i s o t t o
i l p i a z z a l e d e s t i n a t o at t u a l -
m e n t e a pa r c h e g g i o . S i d o -
v r a n n o a s p o r t a r e a s s i e m e a l
te oforreno limitr in cui sono
s t a t e ri s c o n t r a t e la p res e n z a

17
gennaio: lunedì

emartedì 18

gennaio

chiusura totale

del parcheggio

Successivamen

te per circa due

mesi saranno
inutilizzabili

210 posti, a

causa dei lavori

Le scelte
L’asses-
sore:
«L’auto
si può
lasciare
all’ex
Ital-
cementi
(ottocento
stalli)
oppure
al
Marinaio»

GRANDI OPERE IL BY PASS FERROVIARIO

f r a t t e m p o s i p a r c h e g g i a a l -
t r ove — d i c e l’a s s e s s o r e co -
munale Stanchina — e le so-
l u z i o n i c i s o n o . C ’è i l n u o vo
p a r c h e g g i o d e l B l m G r o u p
A r e n a s e r v i t o da u n b u s n a -
ve t t a , m a a n c h e q u e l l o d e l
M a r i n a i o . E a n c o r a p i ù v i c i -
no, solo pochi minuti a piedi,
d i f r o n t e al l ’ex S i t c ’è qu e l l o
dell’ex Italcementi: ntoot to ce
s t a l l i — sp e c i f i c a l’as s e s s o r e
— c h e s o n o r a g g i u n g i b i l i
co con un per rso messo in si-
curezza per i pedoni».

L ’a s s e s s o r e c o m u n a l e a i
Lavori pubblici St anchina ri-
sponde anche ai dubbi sulla
tempistica. Fo rse era meglio
i n t e r ve n i r e in e s t a t e ? « C e r t o
— ammette — sarebbe stato
m e g l i o . M a d i q u e s t i m p ite
a p p e n a s i p u ò s i i n t e r v i e n e ,
perché mancano materie pri-
me, c ’è difficoltà n lo stoc-co
caggio dei materiali. Ciò che
è approvato e finanziato è ne-
cessario portarlo avanti subi-
to».

Do. Ba.
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L’accordo

Alleanza
tra Azione
e +Europa

P ronto a nascere anche
in Trentino l’alleanza
liberale, l’unione tra

+Europa e Azione. È stato
sottoscritto l’acco rdo di
federazione fra le due
formazioni a livello
nazionale: «Si tratta di un
passo rtementefo voluto da
tempo da entrambi i
partiti», spiega l’avvocato
Alexander Schuster di
+Europa. Il passaggio
romano potrà ora favorire
alleanze sul rritorio:te
«Dovrà seguire ogni
ulteriore sforzo per
aggregare altre
componenti liberali e
riformiste presenti in
pr incia. Intanto, ilov
dialogo per diventare
operativi con le amiche e
gli amici di Trentino in
Azione è già iniziato». Per
Schuster, portavoce
regionale di +Europa, «c’è
voglia e necessità di un
progetto locale liberale,
che tragga linfa dalla
nostra tradizione
autonomista e che of fra
una visione del Trentino in
Italia e in Europa per i
prossimi anni. Le elezioni
pr inciali del 2023 —ov
sottolinea — sono un
primo traguardo, ma
l’orizzonte sia più ampio.
La derazione che nascefe
oggi è un passo
fondamentale, ma spero
sia il prologo per un partito
unitario, forte e plurale,
capace di mettere a sistema
tutte le persone che si
riconoscono nei va lori del
liberalismo europeo».

Do. Ba.
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Controcorrente
Frizzera (Gardolo):
«Come primo impatto
sembra davvero
un’ottima soluzione»
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